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- Kreistag - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 10. Sitzung des Kreistages am 18.12.2008 
 
 

Anwesend: 
Herr Hauke Anders  (ab TOP 15) 
Herr Heiko Bertelt   
Herr Friedhelm Biestmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Siegfried Böckmann   
Herr Norbert Bockstette   
Herr Johannes Böhmker   
Herr Claus Dalinghaus   
Herr Engelbert Deux   
Herr Gisbert Dödtmann   
Herr Bernard Echtermann   
Frau Marlies Enneking   
Herr Albert Focke (Landrat)  
Herr Bernhard Glandorf   
Herr Walter Goda   
Herr Enno Götze-Taske   
Herr Josef Hellbernd   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Clemens Hölscher   
Herr Bernd Kessens   
Herr Josef Kläne (Stellvertretender Landrat)  
Herr Johannes Klostermann   
Herr Eckhard Knospe   
Herr Roland Krapp   
Frau Irma Kulla   
Herr Paul Lübbe   
Herr Hubert Macke   
Frau Anne Marcus-Rusche (Kreistagsvorsit-
zende) 

 

Herr Gerd Meyer   



Kreistag 058/2008, S. 2 

Frau Sabine Meyer   
Herr Peter Meyer-Hülsmann   
Herr Friedrich Middelbeck   
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Herr Clemens Rottinghaus   
Herr Josef Schlarmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Frau Elsbeth Schlärmann   
Herr Franz-Josef Schumacher   
Herr Dr. Stephan Siemer   
Frau Kristina Stuntebeck   
Frau Ursula Südbeck   
Herr Otto Themann   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Matthias Windhaus   
Herr Hans Joachim Zumbrägel   
 

Entschuldigt: 
Herr Martin Schlarmann   
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
 

Hinzugezogen: 
Frau Ruth Voet (Gleichstellungsbeauftragte)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Herr Gert-Peter Patzak (Protokollführer)  
 
 
 
Seit der letzten Sitzung des Kreistages hatten die KTA Friedrich Middelbeck, Dr. Stephan 
Siemer, Josef Schlarmann, Dieter Rohnstock, Hans Joachim Zumbrägel, Franz-Josef Schu-
macher, Enno Götze-Taske, Otto Themann, Clemens Rottinghaus, Hauke Anders, Walter 
Goda und Siegfried Böckmann  Geburtstag. 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen 
alles Gute für die Zukunft. 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 02.10.2008 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. Breitbandbefragung 
  
5.2. Kreistagssitzung am 19. März 2009 
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5.3. Hospitation eines Verwaltungsrichters beim Landkreis Vechta 
  
5.4. Gewährung eines Zuschusses für die Bildung eines Kreiskomitees zur Europawahl 

durch die Europaunion des Kreisverbandes Vechta 
  
5.5. Oldenburg-Ostfriesischer Zweckverband für die Beseitigung von Tierkörpern 
  
5.6. Neubesetzung des Schulleiters am Gymnasium Lohne 
  
5.7. Weihnachtsspende 
  
6. Künftige Aufgabenwahrnehmung der Grundsicherung für Arbeitssuchende (SGB II) im 

Landkreis Vechta 
 (TOP 7 Kreisausschuss am 04.12.2008) 

 
7. Änderung der Verordnung zum Schutze des Landschaftsteiles "Laubwaldparzelle mit 

Wallhecken" (214/2008) 
 (TOP 6 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 13.11.2008) 

(TOP 10 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

8. Änderung der Verordnung zum Schutze von Landschaftsteilen, hier: LSG Nr. 2 "Ende-
ler- und Langenheide mit den Tälern der Engelmannsbäke, Twillbäke, Schaarenbäke 
und Aue" (215/2008) 

 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 13.11.2008) 
(TOP 11 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

9. Ersatzbeschaffung der Beleuchtungs- und Tonverstärkeranlagen in der Aula des Gym-
nasiums Damme (202/2008) 

 (TOP 8 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 
(TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 13 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

10. Ersatzbeschaffung von Mobiliar bei der Justus-von-Liebig-Schule Vechta (203/2008) 
 (TOP 9 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 

(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 14 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

11. Sondermittel für Einrichtungen sowie Lehr- und Lernmittel der Elisabethschule Vechta 
(204/2008) 

 (TOP 10 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 
(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 15 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

12. Sondermittel für Einrichtungen bei der Marienschule Damme (205/2008) 
 (TOP 11 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 

(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 16 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

13. Sondermittel für Einrichtungen bei der Marienschule Lohne (206/2008) 
 (TOP 12 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 

(TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 17 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

14. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen (207/2008) 
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 (TOP 13 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 
(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 18 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

15. Ausbau der Kindertagesbetreuung im Landkreis Vechta (196/2008) 
 (TOP 5 Jugendhilfeausschuss am 18.09.2008) 

(TOP 11 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 
(TOP 19 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

16. Zuschuss an die Katholische Akademie Stapelfeld (208/2008) 
 (TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 

(TOP 20 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

17. Übertragung des Zinszuschusses für das "Haus der Frühförderung" (194/2008) 
 (TOP 13 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.10.2008) 

(TOP 21 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

18. Erweiterung der Mensa beim Gymnasium Antonianum Vechta durch Umbau (200/2008) 
 (TOP 6 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 09.10.2008) 

(TOP 8 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 13.11.2008) 
(TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 23 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

19. Ersatzbeschaffung von Computern für den Unterricht an der Elisabethschule Vechta 
(228/2008) 

 (TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 24 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

20. Zuschuss an die Schwestern Unserer Lieben Frau zu den Kosten des Schulhof-
Umbaues bei der Liebfrauenschule Vechta (227/2008) 

 (TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 25 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

21. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für die Haushaltsjahre 2009 und 2010 
(213/2008) 

 (TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 26 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

22. Erziehungsberatung; Antrag des Caritas-Sozialwerkes St. Elisabeth auf Weitergewäh-
rung des Zuschusses für die Außenstelle Damme (224/2008) 

 (TOP 6 Jugendhilfeausschuss am 20.11.2008) 
(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 28 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

23. Zentrales Speichernetzwerk (SAN) für die Kreisverwaltung (211/2008) 
 (TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 

(TOP 30 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

24. Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2007 und Entlastungserteilung (212/2008) 
 (TOP 13 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 

(TOP 31 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
 

25. Haushaltsplan 2009 
(TOP 14 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 32 Kreisausschuss am 04.12.2008) 
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26. Genehmigung über- bzw. außerplanmäßiger Ausgaben 2008 

(TOP 15 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 33 Kreisausschuss am 04.12.2008) 

  
27. Antrag nach § 35 a NLO des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 

25.08.2008 zur Genehmigungspraxis bei Stallneubauten/Erweiterungen 
(TOP 13 Kreistag am 02.10.2008) 
(TOP 34 Kreisausschuss am 04.12.2008) 

  
28. Antrag nach § 35 a NLO des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 

25.08.2008 zum Haushalt 2009 (Unfallursachenforschung) 
(TOP 14 Kreistag vom 02.10.2008) 
(TOP 35 Kreisausschuss vom 04.12.2008) 

  
29. Antrag nach § 35 a NLO der SPD-Kreistagsfraktion zur Schülerbeförderung 
  
30. Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche eröffnet die Sitzung um 16.06 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt fest, dass die Ladung ord-
nungsgemäß erfolgt und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Es liegen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor.  
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 4. Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 02.10.2008  
  

 Die Niederschrift über die 9. Sitzung des Kreistages am 02.10.2008 wird einstimmig 
genehmigt.  
 
 
 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  
  

  
 

  
  
 5.1. Breitbandbefragung  

  

 Herr Landrat Focke teilt mit, dass sich bisher 7.200 Bürgerinnen, Bürger und Unter-
nehmen an der Befragung beteiligt haben. Die Rückläuferquote liegt somit bei 13 %. 
Im Januar soll mit der Auswertung der Rückläufer begonnen werden, so dass An-
fang Februar mit einem Ergebnis zu rechnen ist. 
 
 

  
  
 5.2. Kreistagssitzung am 19. März 2009  
  

 Die für den 19. März 2009 vorgesehene Kreistagssitzung wird auf den 26. März 
2009 verschoben. 
 
 

  
  
 5.3. Hospitation eines Verwaltungsrichters beim Landkreis Vechta  
  

 Herr Landrat Focke informiert die Sitzungsteilnehmer, dass vom Verwaltungsgericht 
Osnabrück ein Richter für sechs Monate beim Landkreis Vechta hospitieren werde. 
Die Hospitation sei eine gute Gelegenheit für die Verwaltungsrichter, die tägliche 
Arbeit einer Verwaltung kennenzulernen. 
 
 

  
  
 5.4. Gewährung eines Zuschusses für die Bildung eines Kreiskomitees zur Euro-

pawahl durch die Europaunion des Kreisverbandes Vechta  
  

 Herr Landrat Focke teilt mit, dass er die Arbeit des parteiunabhängigen Europawahl-
Komitees im Landkreis Vechta wie bei der letzten Europawahl mit 2.500,00 € unter-
stützen werde. Die Aufgabe des Komitees sei es, Bürgerinnen und Bürger mit viel-
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fältigen Aktivitäten über den Sinn und die Bedeutung der Europawahl aufzuklären. 
 
 

  
  
 5.5. Oldenburg-Ostfriesischer Zweckverband für die Beseitigung von Tierkörpern  
  

 Herr Landrat Focke macht darauf aufmerksam, dass die Oldenburger Fleischmehl-
fabrik in Kampe, wie auch andere Unternehmen, beim Absatz der Produkte Schwie-
rigkeiten habe. Insbesondere das Tierfett werde an die Chemieindustrie verkauft. 
Eine Einschränkung der Produktionsmengen der Chemieindustrie schlage zwangs-
läufig auf die Nachfrage durch. 
 
 

  
  
 5.6. Neubesetzung des Schulleiters am Gymnasium Lohne  
  

 Herr Landrat Focke berichtet über den bevorstehenden Ruhestand des Schulleiters 
des Gymnasium Lohne. Herr Oberstudienrat Engelbert Beckermann werde zum 
30.07.2009 in den Ruhestand versetzt, als Nachfolger sei Herr Studiendirektor Jür-
gen Schiering vom Gymnasium Bramsche vorgesehen. 
 
 

  
  
 5.7. Weihnachtsspende  
  

 Herr Landrat Focke teilt mit, dass er auch in diesem Jahr zum bevorstehenden 
Weihnachtsfest und zum Jahreswechsel für den Landkreis Vechta keine Glückwün-
sche versenden werde. Die dafür anzusetzende Summe von 350,00 € soll hilfebe-
dürftigen Familien mit Kindern zugute kommen. Die Zuwendung wird vom Jugend-
amt verteilt. 
 
 

  
  
 6. Künftige Aufgabenwahrnehmung der Grundsicherung für Arbeitssuchende 

(SGB II) im Landkreis Vechta  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuß am 04.12.2008. 
 
KTA Engelbert Deux erläutert verschiedene Punkte der Vorlage. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 
 
 
 

 Der Kreistag beschließt zu fordern, dass es für den Landkreis Vechta eine 
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Wahlmöglichkeit zwischen dem Nachfolgemodell der ARGEn und der 
kommunalen Option gibt. Sofern diese rechtliche Möglichkeit eröffnet wird, 
spricht sich der Kreistag dafür aus, die Aufgaben der Grundsicherung für 
Arbeitssuchende künftig im Rahmen der gesetzlichen Option wahrzuneh-
men. Der Landrat wird gebeten, die notwendigen Schritte zur Umsetzung 
dieses Beschlusses einzuleiten. 
 

  
 7. Änderung der Verordnung zum Schutze des Landschaftsteiles "Laubwaldpar-

zelle mit Wallhecken" (214/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008 
 
Nach kurzen Ausführungen von KTA Jürgen Hillen beschließt der Kreistag mit 
Stimmenmehrheit bei 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung: 
 

 Die „Verordnung vom 17. Juli 1980 zur Änderung der Verord-
nung zum Schutze von Landschaftsteilen in den Gemeinden 
Visbek, Goldenstedt sowie der Stadt Vechta - Landschafts-
schutzgebiet VEC Nr. 28 „Laubwaldparzelle mit Wallhecken“   in 
der als Entwurf vorliegenden Fassung  . 
 
 

  
 8. Änderung der Verordnung zum Schutze von Landschaftsteilen, hier: LSG Nr. 2 

"Endeler- und Langenheide mit den Tälern der Engelmannsbäke, Twillbäke, 
Schaarenbäke und Aue" (215/2008)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sit-
zungsvorlage und die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
 
 
Nach Erläuterungen durch KTA Jürgen Hillen beschließt der Kreistag mit Stimmen-
mehrheit bei 1 Nein-Stimme:  
 

 Die „Verordnung zur Änderung der Verordnung zum Schutze 
von Landschaftsteilen in den Gemeinden Visbek, Goldenstedt 
sowie der Stadt Vechta - Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 „Ende-
ler- und Langenheide mit den Tälern der Engelmannsbäke, 
Twillbäke, Schaarenbäke und Aue“- vom 17. Juli 1980 in der als 
Entwurf vorliegenden Fassung . 
 
 

  
 9. Ersatzbeschaffung der Beleuchtungs- und Tonverstärkeranlagen in der Aula 

des Gymnasiums Damme (202/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss vom 04.12.2008. 
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Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffung der Beleuchtungs- und Ton-
verstärkeranlagen in der Aula des Gymnasiums Damme wird anerkannt 
und die notwendigen Haushaltsmittel werden im Haushalt 2009 zur Verfü-
gung gestellt.  
 

  
 10. Ersatzbeschaffung von Mobiliar bei der Justus-von-Liebig-Schule Vechta 

(203/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008.   
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die Beschaffung des o.g. Mobiliars bei der Justus-
von-Liebig-Schule Vechta wird anerkannt und die erforderlichen Haus-
haltsmittel im Haushalt 2009 zur Verfügung gestellt.  
 

  
 11. Sondermittel für Einrichtungen sowie Lehr- und Lernmittel der Elisabethschu-

le Vechta (204/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffungen von Lehr- und Lernmittel 
für den naturwissenschaftlichen Unterricht, Neubeschaffungen von Mobiliar 
und einer Grundausstattung für den mobilen Dienst ”Sehen” bei der Elisa-
bethschule Vechta wird anerkannt und die erforderlichen Haushaltsmittel 
im Haushalt  2009 bereit gestellt. 
 

  
 12. Sondermittel für Einrichtungen bei der Marienschule Damme (205/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffung der Einrichtungen des Che-
mie- und Physikfachraumes, des Lehrerzimmers und des Sekretariats bei 
der Marienschule Damme wird anerkannt und die erforderlichen Haus-
haltsmittel im Haushalt 2009 bereit gestellt.  
 

  
 13. Sondermittel für Einrichtungen bei der Marienschule Lohne (206/2008)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
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Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffung des Mobiliars in dem Lehrer-
zimmer und der Verwaltung bei der Marienschule Lohne in Höhe von 
19.000,00 € wird anerkannt und die Haushaltsmittel im Haushaltsjahr 2009 
zur Verfügung gestellt.  
 
 

  
 14. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen (207/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
KTA Gerd Meyer und KTA Eckhard Knospe erläutern die Notwendigkeit  der Zu-
schüsse für die Träger. 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Zuschuss an die Erwachsenenbildungseinrichtungen in der bisherigen 
Höhe von insgesamt 80.000,00 € wird auch für die Haushaltsjahre 2008 bis 
2010 bereit gestellt.   
 

  
 15. Ausbau der Kindertagesbetreuung im Landkreis Vechta (196/2008)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 

KTA Josef Schlarmann weist darauf hin, dass mit dem Inkrafttreten des so genann-
ten Kinderförderungsgesetzes ab 2013 für Kinder unter 3 Jahren ein Rechtsan-
spruch auf einen Krippen- bzw. Tagespflegeplatz eingeführt wird. 

KTA Matthias Windhaus und KTA Kristina Stuntebeck betonen die Notwendigkeit 
des Ausbaues der Kindertagesbetreuung im Landkreis Vechta.       
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 1. Der Landkreis Vechta beteiligt sich bei der Schaffung von Krippen-
/Großtagespflegeplätzen sowohl beim Neubau als auch beim Umbau 
mit bis zu 2.800,00 € je förderwürdigem Platz. Diese Beteiligung wird 
für die Jahre 2009 bis 2013 auf 500.000,00 € pro Haushaltsjahr be-
grenzt; das entspricht einer Gesamtbeteiligung des Landkreises von 
maximal 2,5 Mio. €.  

 
2. Aufgrund der für alle Beteiligten neuen Aufgabe signalisiert der Land-

kreis Vechta gegenüber den Städten und Gemeinden, sich auch an 
den zukünftig anfallenden Betriebskosten zu beteiligen. Hierbei ist die 
Entscheidung des Bundes, der in 2009 eine Förderung der Betriebs-
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kosten in Aussicht gestellt hat, abzuwarten.  
 

  
 16. Zuschuss an die Katholische Akademie Stapelfeld (208/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
KTA Clemens Rottinghaus erläutert die Notwendigkeit der Bezuschussung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Katholischen Akademie Stapelfeld wird für die Haushaltsjahre 2008 bis 
2010 weiterhin ein Zuschuss in Höhe von jährlich 30.700,-- € gewährt. 
 

  
 17. Übertragung des Zinszuschusses für das "Haus der Frühförderung" 

(194/2008)  
  

 An der Beratung und Abstimmung nimmt Herr Landrat Focke nicht teil. 
 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008.  
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der im Jahre 1995 für das “Haus der Frühförderung” in Vechta, Klemens-
strasse 36, gewährte Zinszuschuss wird unter den gleichen Bedingungen 
auf das jetzt für die Frühförderung genutzte Gebäude in Vechta, Tannen-
hof 27, bis zur Restlaufzeit des Kredites im Jahre 2015 übertragen. 
 

  
 18. Erweiterung der Mensa beim Gymnasium Antonianum Vechta durch Umbau 

(200/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die bauliche Erweiterung der Mensa beim Gymnasi-
um Antonianum Vechta wird festgestellt und die erforderlichen Haushalts-
mittel von insgesamt 177.000,00 € werden im Haushalt 2009 bereit ge-
stellt.  
 
 

  
 19. Ersatzbeschaffung von Computern für den Unterricht an der Elisabethschule 

Vechta (228/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
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die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Für die Ersatzbeschaffung von Computern bei der Elisabethschule Vechta 
werden in den Haushaltsjahren 2009 bis 2011 je 11.200,-- € bereit gestellt. 
 

  
 20. Zuschuss an die Schwestern Unserer Lieben Frau zu den Kosten des Schul-

hof-Umbaues bei der Liebfrauenschule Vechta (227/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Dem Orden der Schwestern Unserer Lieben Frau wird zum Umbau des 
Schulhofes der Liebfrauenschule Vechta im Haushaltsjahr 2009 einen Be-
trag von 20.000,-- € bereit gestellt. 
 

  
 21. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für die Haushaltsjahre 2009 

und 2010 (213/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Beiträge zur Kreisschulbaukasse werden auch für die Haushaltsjahre 
2009 und 2010 für die Städte und Gemeinden auf 70 € und für den Land-
kreis auf 140 € je Grundschüler festgesetzt. 
 

  
 22. Erziehungsberatung; Antrag des Caritas-Sozialwerkes St. Elisabeth auf Wei-

tergewährung des Zuschusses für die Außenstelle Damme (224/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Dem Caritas-Sozialwerk St. Elisabeth wird für ein weiteres Jahr ein Zu-
schuss in Höhe von 20.000,00 € für die Erziehungsberatungsstelle – Au-
ßenstelle Damme – gewährt.  
 

  
 23. Zentrales Speichernetzwerk (SAN) für die Kreisverwaltung (211/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Sitzungsvorla-
ge und die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
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Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Notwendigkeit für die Beschaffung eines zentralen Speichernetzwerkes 
(SAN) für die Kreisverwaltung wird festgestellt und die notwendigen Haus-
haltsmittel in Höhe von 200.000,00 € werden im Haushaltsjahr 2009 be-
reitgestellt. 
 

  
 24. Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2007 und Entlastungserteilung 

(212/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Markus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008.  
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Jahresrechnung 2007 wird beschlossen und dem Landrat Entlastung 
erteilt. 
 

  
 25. Haushaltsplan 2009 

(TOP 14 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 32 Kreisausschuss am 04.12.2008)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Kreisausschuss am 04.12.2008. 
 
KTA Franz-Josef Schumacher nimmt ausführlich Stellung zum  Haushaltsplan 2009, 
der erstmals nach dem Neuen kommunalen Rechnungswesen aufgestellt wurde. 
 
Die KTA Jürgen Hillen, Johannes Böhmker, Johannes Klostermann und Josef 
Schlarmann geben Ausführungen zu dem geplanten Haushalt.  
 
KTA Matthias Windhaus und Eckhard Knospe nehmen zur Höhe der Kreisumlage 
Stellung. Für die SPD-Fraktion stellt KTA Eckhard Knospe den Antrag, die Kreisum-
lage auf 43 Punkte zu senken.    
 
Der Antrag der SPD-Fraktion wird mehrheitlich bei 7 Ja-Stimmen abgelehnt. 
 
  
 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 7 Nein-Stimmen:  
 

 Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009 wird genehmigt und die 
Haushaltssatzung 2009 wird beschlossen. 
 

  
 26. Genehmigung über- bzw. außerplanmäßiger Ausgaben 2008 

(TOP 15 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 27.11.2008) 
(TOP 33 Kreisausschuss am 04.12.2008)  
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 ./. 
 
 

  
  
 27. Antrag nach § 35 a NLO des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 

25.08.2008 zur Genehmigungspraxis bei Stallneubauten/Erweiterungen 
(TOP 13 Kreistag am 02.10.2008) 
(TOP 34 Kreisausschuss am 04.12.2008)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche erläutert, dass der Kreistag den 
Antrag zur weiteren Beratung an den Kreisausschuss verwiesen habe. Nach einge-
hender Beratung habe der Kreisausschuss einstimmig beschlossen, dass der An-
trag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 25.08.2008 zur Genehmi-
gungspraxis bei Stallneubauten/Erweiterungen erledigt sei. Eine weitere Behand-
lung im Kreistag sei somit nicht erforderlich. 
 
 

  
  
 28. Antrag nach § 35 a NLO des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 

25.08.2008 zum Haushalt 2009 (Unfallursachenforschung) 
(TOP 14 Kreistag vom 02.10.2008) 
(TOP 35 Kreisausschuss vom 04.12.2008)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche erläutert, dass der Kreistag den 
Antrag zur weiteren Beratung an den Kreisausschuss verwiesen habe. Nach einge-
hender Beratung habe der Kreisausschuss einstimmig beschlossen, dass der An-
trag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 25.08.2008 zum Haushalt 
2009 (Unfallursachenforschung) erledigt sei. Eine weitere Behandlung im Kreistag 
sei somit nicht erforderlich. 
 
 
 

  
  
 29. Antrag nach § 35 a NLO der SPD-Kreistagsfraktion zur Schülerbeförderung  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf den Antrag, der der 
Einladung beigefügt ist. KTA Eckhard Knospe erläutert den Antrag. 
 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Antrag nach § 35 a NLO der SPD-Kreistagsfraktion vom 27.11.2008 
zur Schülerbeförderung im Landkreis Vechta wird an den Kreisausschuss 
verwiesen.  
 

  
 30. Einwohnerfragestunde  
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 Die Elterninitiative Schülerbeförderung Handorf-Langenberg / Fladderlohhausen der 
Gemeinde Holdorf, vertreten durch Herrn Ulrich Niehues, übergibt eine Unterschrif-
tenliste an Herrn Landrat Albert Focke. Sie bittet damit, die Regelung der Schüler-
beförderungskosten in der Satzung über die Schülerbeförderung im Landkreis 
Vechta kurzfristig zu überarbeiten um der Gerechtigkeit und der Chancengleichheit 
der Familien genüge zu tun. Landrat Albert Focke verspricht, die Angelegenheit in 
den Gremien des Landkreises erneut zu behandeln. 
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 17:56 Uhr 
 
 
Vechta, 21.01.2009 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

Marcus-Rusche 
Kreistagsvorsitzender 

Patzak 
Protokollführer 

 
 
 


